



## Point 10

Résolution adoptée par la Conférence des membres du PS60+ le 25 mai 2019

*"Nous sommes la dernière génération à pouvoir agir contre le changement climatique."*

### **Crise climatique : agissons maintenant !**

**Les problèmes environnementaux et climatiques sont le résultat de la course au profit du capitalisme. Le pouvoir politique doit donc intervenir dans l'économie pour la réguler - et il doit le faire MAINTENANT. Le PS60+ exige à l'horizon 2025 une interdiction d'importation des moteurs à combustion fossile et une interdiction des nouveaux systèmes de chauffage aux combustibles fossiles. L'économie circulaire et une agriculture respectueuse de l'environnement au sens de la biodiversité doivent être encouragées. A partir de 2025, la place financière suisse ne devra plus investir d'argent que dans des secteurs économiques respectueux du climat.**

Au cours de l'été 2003, quelque 70 000 personnes sont décédées dans l'ensemble de l'Europe en raison de la période persistante de chaleur. Cela a particulièrement touché les personnes âgées de plus de 65 ans, principalement en raison de maladies cardiovasculaires et respiratoires. La cause provient d'une altération de la régulation de la chaleur (diminution de la sensation de soif, diminution de la transpiration). Beaucoup d'entre eux n'ont pas de téléphone portable ou ne peuvent pas recevoir d'alertes par courriel.

Depuis un certain temps, nous, les femmes et les hommes, en particulier dans les pays industrialisés, modifions massivement et à un rythme effréné le climat par rapport aux changements climatiques antérieurs. Les modèles climatiques nous montrent que non seulement la fréquence des vagues de chaleur augmente, mais également leur intensité et leur durée. Ce ne sont pas uniquement les jeunes enfants et les personnes âgées qui souffrent de ces extrêmes climatiques. Ils touchent des personnes dans le monde entier qui n'ont pas les ressources nécessaires pour se défendre contre les conséquences de ces extrêmes. Vivre et survivre au changement climatique est donc aussi une question sociale.

La flore et la faune changeront et engendreront des conséquences sanitaires et économiques, et les migrations mondiales liées au climat se multiplieront. La question n'est donc pas de savoir si la transition pour le climat nous incombe, mais quand nous l'engageons. Plus cette question sera reportée par manque de vision à long terme, par intérêts privés égoïstes ou par politique de l'autruche, plus elle deviendra douloureuse et coûteuse. Le 23 juin 2018, l'Assemblée des délégué-e-s du PS Suisse à Lausanne a approuvé à la quasi-unanimité la prise de position sur le climat. Lors de sa réunion du 6 février 2019, le comité directeur du PS60+ a exprimé à l'unanimité son soutien à l'initiative pour les glaciers et, le 2 mars 2019, l'Assemblée des délégué-e-s du PS Suisse à Goldau a également décidé de soutenir cette initiative. Mais un vote de soutien ne suffit pas.

La Conférence des membres du PS60+ du 25 mai 2019, après la présentation des faits fondamentaux, a traité de la mise en œuvre de l'action politique. Il y a plusieurs façons de le faire. La collecte de signatures pour l'initiative pour les glaciers a commencé. Le PS60+ appelle les comités régionaux à s'impliquer dans l'initiative pour les glaciers. Les Aînés pour la protection du climat ont déposé plainte. Le PS60+ demande que cette plainte soit activement soutenue. Pendant les grèves climatiques, les élèves descendent dans la rue pour leur avenir. Le PS60+ vous invite à participer à ces manifestations. Des engagements locaux et nationaux de plus en plus importants contre la crise climatique, par exemple dans les domaines du logement, des transports et de l'alimentation, ont été et sont encore pris et méritent un soutien. La question est brûlante, mais les lobbyistes irresponsables et les négationnistes aveugles ont toujours leur mot à dire. Le PS60+

invite toutes et tous les parlementaires ainsi que les membres des exécutifs à s'opposer aux allégations et aux actions de ces personnes.

Au-delà des belles déclarations d'intention ou des tables rondes, il faut des mesures concrètes. Dans le prolongement de la prise de position du PS de 2018, le PS60+ demande:

**Fin des énergies fossile d'ici 2025.** Le pétrole, le gaz et le charbon restent des matières premières principales pour la propulsion des véhicules, la production de chaleur dans les zones résidentielles et la production d'énergie dans les processus industriels. Cela malgré le fait qu'il existe des alternatives et que les lacunes en matière d'infrastructure pourraient être comblées rapidement. Le PS60+ appelle donc à une interdiction d'importation des moteurs à combustion fossile dans les véhicules à partir de 2025 et à une interdiction des nouveaux systèmes de chauffage à hautes émissions de CO2.

**Economie circulaire et agriculture respectueuse de l'environnement.** Le plastique se trouve dans l'air, dans la mer et dans les champs. Les procédés de recyclage ne peuvent pas résoudre cette pollution. La solution se trouve sur le terrain politique. Le PS60+ est favorable à la mise en place d'incitations pour développer l'économie circulaire et à interdire des plastiques jetables à partir de 2025. La situation est semblable pour l'agriculture: depuis des décennies, nous connaissons la nocivité des monocultures imprégnées de produits chimiques. Néanmoins, ils restent la règle à grande échelle. Le PS60+ exige une réglementation plus efficace qu'auparavant. En particulier, les engrais artificiels, les pesticides et les aliments concentrés importés doivent être interdits à partir de 2025.

**Rendre la place financière respectueuse du climat.** Avec leurs financements et leurs investissements, les banques et les compagnies d'assurance impactent la nature et la vitesse du changement climatique. Les acteurs de la place financière suisse doivent donc être légalement tenus, à partir de 2025, de ne plus financer et assurer les entreprises qui réalisent une part importante de leur chiffre d'affaires à partir des énergies fossiles et de ne plus investir dans ces entreprises.